



**Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus**

München, 10.12.2025

Ein Solarradweg für die Heidemannstraße

Antrag

Die SWM werden gebeten, die neuen Rad-/Gehwege auf der nördlichen und südlichen Seite der Heidemannstraße mit Solarmodulen zu überdachen. Optimalerweise sollen direkt vor Ort (städtische) Abnehmer für den dort gewonnenen Strom gefunden werden, beispielsweise die Schulen in Neufreimann. Die Schule würde dann direkt von dem günstig erzeugten Strom, bzw. niedrigem Strompreis ohne vorherige Einspeisung ins übergeordnete Stromnetz profitieren können.

Begründung:

Der Einsatz von Photovoltaik auf Radwegen hat bereits in Freiburg überzeugende Ergebnisse gezeigt. Dort werden am Rand des Messegeländes die Labore des Fraunhofer-Instituts mit der durch den Solarradweg erzeugten Energie versorgt. Ein vergleichbares Konzept könnte auch in der Heidemannstraße umgesetzt werden. Die gewonnene Solarenergie könnte insbesondere für die nahe gelegenen Schul- und Bildungseinrichtungen genutzt werden. Darüber hinaus würden die installierten Solarmodule an heißen Sommertagen einen angenehmen Schatten auf dem Radweg spenden und so die Aufenthalts- und Nutzungsqualität erhöhen.

Fraktion Die Grünen/Rosa Liste/Volt

Initiative:
Florian Schönemann
Gudrun Lux
Mona Fuchs
Sofie Langmeier
Christian Smolka
Felix Sroll
Mo Lüttig
Gunda Krauss
Mitglieder des Stadtrates